
财经事务及库务局局长与传媒谈话内容（只有中文） 

2015 年 9 月 17 日（星期四） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（九月十七日）出席香港工

商界妇女庆祝中华人民共和国成立六十六周年午餐会前，会见传媒的谈话

内容： 

 

记者：局长，今晚美国会有议息结果，你如何看加息的机会？ 

 

财经事务及库务局局长：今晚我会睡觉，不会等（美国联储局的）宣布。

现时市场都在估计，没有人能预知结果，我亦不想参与这个估计的游戏。

从美国的客观数字，即其经济复苏情况来看，可以说是有条件加息的。但

加息何时进行，在九月还是迟一点才进行，这真的很难说。我认为如果根

据美国一向的说法是视乎数据来决定加息，时间可能是差不多，但当然她

会考虑市场反应等各方面的因素。再补充一句，推行 QE（量化宽松）及低

息已很多年，资本市场因为低息的环境构成许多资金泛滥，无论何时加息

都会有影响，所以我认为要视乎其最后如何取得平衡。 

 

记者：会否影响香港出现「走资」情况？ 

 

财经事务及库务局局长：如果美国加息，在其他市场「走资」的情况一定

会发生，但我觉得就香港而言，未必需要太担心「走资」的情况，因为其

实过去一段时间有很多资金流入香港，香港相对其他市场而言不会特别令

我们要过分担心，当然我们会关注事情的发展。 

 

记者：港汇会否继续偏强？ 

 

财经事务及库务局局长：港汇现时偏强有许多因素，包括人民币的拆仓等，

这要看整个市场的发展。 

 

记者︰（有关对楼市的影响） 

 

财经事务及库务局局长︰我认为现时楼市的情况，受影响的因素，可能最

主要是经济方面的因素，大于息口因素。因为整个内地市场的经济发展和

香港本身的经济环境，以及未来（楼宇单位）的供应，相对于息口来说，

可能是更加重要的因素。 

 

记者︰政府何时会推出调整楼市措施？ 



 

财经事务及库务局局长︰我认为现阶段无法说，我们只能说注视楼市的发

展。今日我们无法预测楼市发展，无论走向如何，政府也会密切留意，以

完善风险管理。 

 

记者︰近日楼市出现好多「挞订」的情况，你会否觉得现时楼市属「转角

市」？ 

 

财经事务及库务局局长︰目前，我不会用这个形容词，相信大家还是要留

意刚才提及的因素，包括经济、息口和供应。 

 

记者︰（有关撤销「双辣招」） 

 

财经事务及库务局局长︰我们一定会注视市场的发展，暂时不会考虑。 

 

记者︰有券商表示有关深港通的技术测试还未开始，今年推出深港通的机

会是否不大？ 

 

财经事务及库务局局长︰我认为深港通推出的时间，要视乎市场的整体情

况，目前来说暂未有时间表，大家要等待有关方面的决定。 

 

 

完 


